«Escarré y san Josemaría se trataban como hermanos»

Entrevista a Josep Masabeu sobre el libro "Escrivá de Balaguer en Cataluña, 1.913-1.974. Huellas de San Josemaría", editado por Publicaciones de la Abadía de Montserrat.

29/11/2015

Catalunya Cristiana «Escarré y san Josemaría se trataban como hermanos» (PDF)

Con el estudio "Escrivá de Balaguer en Cataluña, 1.913-1.974. Huellas de San Josemaría" (Publicaciones de la Abadía de Montserrat), Josep Masabeu contribuye a un conocimiento detallado de las 37 estancias que el fundador del Opus Dei realizó a Cataluña. «Este libro», expresa Masabeu, doctor en Pedagogía y presidente de Braval, «plantea la relación de Cataluña con el santo».

¿Qué aporta este estudio?

Es un libro de documentación, no de ensayo. Yo pivoto sobre las 37 estancias de las que tenemos constancia. También detallo los 130 lugares donde estuvo, perfectamente contrastados.

Además de las biografías y otra documentación ya publicada, he buscado información directa, casi inédita, utilizando los testimonios de muchísima gente que escribió todos sus recuerdos en 1975, cuando san Josemaría falleció y Mons. Álvaro del Portillo, que lo sucedió al frente del Opus Dei, se lo pidió. Me ciño a explicar que ese día, en ese lugar, había esta persona, que dijo tal cosa. Quien quiera investigar que siga, con mucho gusto le facilitaré la documentación. He procurado hacerlo sencillo, y por eso hay 873 referencias con notas a pie de página, un índice de nombres con más de 1.250 voces, cronologías, e incluso las coordenadas GPS de los lugares donde estuvo.

¿Aporta algún dato nuevo sobre la relación de Escrivá con el abad Escarré? He partido de las informaciones que ofreció el P. Laplana en el artículo "Sant Josepmaria i l'abat de Montserrat Aureli M. Escarré", publicado en el año 2003 en Qüestions de Vida Cristiana.

Aporto nuevas informaciones. El abad Escarré y san Josemaría se conocieron personalmente el 20 de mayo de 1942 y su vida. Incluso el abad Escarré le pide a san Josemaría que se traten como hermanos... «mi amado hermano». Esto es absolutamente inédito y excepcional en el abad Escarré. A partir de ese momento muchas veces san Josemaría pasaba por Montserrat y el abad Escarré lo iba a ver cuando viajaba a Madrid. Hay documentados 45 encuentros; uno de ellos fue el 27 de mayo de 1943, día en el que san Josemaría vino a Barcelona para dejar el Santísimo en el oratorio de El Palau y retornó a Madrid en coche con el abad Escarré. También existe

una amplia correspondencia. Y detalles muy hogareños como cuando la Santa Sede emite el nihil obstat al Opus Dei y el abad Escarré envía unas botellas de Aroma de Montserrat a san Josemaría para que lo celebraran.

¿Cataluña ocupa un papel destacado en la expansión de la Obra?

San Josemaría siempre se consideró «más de Lleida que de ningún otro lado», catalán y aragonés. Después de la guerra civil, uno de los primeros lugares donde comienza la expansión de la Obra es Cataluña. El 30 de diciembre de 1939, acompañado por Álvaro del Portillo, viaja a Barcelona. Llegaron por la mañana desde Zaragoza, y partieron a las nueve de la noche en tren hasta Valencia. En menos de 12 horas estuvieron viendo a algunas personas que ya conocían de antes y

así comenzó el Opus Dei en Cataluña. A partir de aquí hay una serie de viajes a Barcelona, que llegan hasta 1946. Esta época es cuando empieza a funcionar el centro llamado El Palau, que ahora es el más antiguo de la Prelatura.

Carme Munté

Catalunya Cristiana

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/abad-escarremontserrat-san-josemaria-comohermanos/ (28/10/2025)